



茶内小だより



茶小の教育目標 ○思いやりのある子 ○自ら鍛える子 ○進んで学ぶ子

◇茶内地区サポーター募集中◇

地域の皆様の、「ちょっと得意」「ちょっとお手伝いできますよ」という内容で子供たちの学びを充実させるためのお力添えいただける方を大募集しています。詳細はコミスク便りをご覧ください。

7月行事予定

日	曜	学校行事・PTA行事など	
1	火	チャレンジテスト週間（～16日）	
2	水	朝の読み聞かせ 4時間授業（2・4年生のみ5時間授業、町研7月一斉研究日）	
3	木	クラブ②	
4	金	3年社会見学（コープはまなか） 4年湿原学習 定時退勤日	
5	土	週休日	
6	日	週休日	
7	月	学校図書返却期間（～11日）	学校図書返却期間
8	火	出前講座（4年）「浜中の商工業」 水泳学習（1・5年） 校内研修	
9	水	朝の読み聞かせ 学校教育指導（計画訪問①）	
10	木	クラブ③	
11	金	5年湿原学習 水泳学習（2・6年） 児童委員会④ 定時退勤日	
12	土	週休日	
13	日	週休日	
14	月		
15	火	夏休み図書貸出期間（～18日）	夏休み図書貸出期間
16	水	みんなの広場④ 水泳学習（3・4年） 職員会議	
17	木	3年社会見学（タカナシ乳業） 健康教室（5年） クラブ④	
18	金	スクールカウンセラー来校③（午前） 出前講座（4年）「学校版環境ISOってなに？」 学期末清掃 定時退勤日	
19	土	週休日	
20	日	週休日	
21	月	祝日 海の日	
22	火	学期末清掃	
23	水	朝の読み聞かせ 全校遠足 校内研修	
24	木	4時間授業 1学期終業式 大掃除	
25	金	夏季休業 1日目 救命救急講習	
26	土	夏季休業 2日目	
27	日	夏季休業 3日目	
28	月	夏季休業 4日目	
29	火	夏季休業 5日目	
30	水	夏季休業 6日目	
31	木	夏季休業 7日目	

「探究心をもって学び続けるのは誰？」

校長 南 卓也

「エゾセンニュウ」この鳥の名前や姿を知っている方はどれくらいいるでしょう。かく言う私もついこの前までは知りませんでした。でも実は、鳴き声を聞いたことのある人はたくさんいるはず。6月に入ってから、主に夕方から朝にかけて、森や茂みの中から「チッチョ チッチョ ピピョピピョピョ♪（私の耳にはこう聞こえます）」と、よく響く声で、しかも一晩中ずっと鳴いているあの鳥です。そう聞いてピンときた方もいらっしゃるのではないのでしょうか。

私は、一晩中鳴いているその鳥の名前が知りたくて、学校で一番鳥に詳しい女の子に尋ねてみました。すると、その子も知らなかったようで、わりとあっさりとお話は終わってしまい、私もすぐにあきらめて仕事に取り掛かりました。

ところが次の日、朝一番にその女の子が私のところへ来て「校長先生、あの鳥の名前が分かりました。」と教えてくれたのです。その時に聞いた名前がエゾセンニュウでした。どうやって調べたのか聞くと、家に帰ってから家の人と一緒に、林の中から聞こえる鳴き声を頼りに、鳥の鳴き声を検索するアプリで調べ、正体を突き止めたというのでした。私は、うれしくなると同時に、自分自身の探究心の低さにはっとしました。どうして自分で調べなかったのか悔しくてしかたありません。すでに教えてもらった後ですが、私もその日の夜、家の明かりもテレビも消し、窓を開けて鳥の鳴き声に耳を傾けました。そして、スマホで録音してみました。その鳴き声とインターネットで「エゾセンニュウ鳴き声」と入力し検索して出てきた動画の鳴き声と聞き比べてみました。ぴったり同じでした。まるで自分の力で調べたかのようにうれしくなって、何度も何度も聞き比べて過ごしました。きっと女の子も家で確かめた時、うれしかっただろうと想像しました。

学校では、子供たちに「主体的に学ぶ力」を身に

付けさせるために様々な仕掛けをしています。例えば、授業の最初に子供たちが興味を引きそうな写真や資料を見せて「知りたい！学びたい！」という思いを引き出してから、子供たちと一緒にその時間のめあて（課題）を決めます。子供たちの「学びたい！」の気持ちが強ければ強いほど、その授業は子供たちにとって必要感のある主体的な学びとなります。

また、3年生以上が取り組む「総合的な学習の時間」では、子供たち一人一人がテーマを決めて調べ学習に取り組む活動を設定しています。それらの学習は「探究学習」とも呼ばれ、中学校・高等学校まで続きます。特に霧多布高校では、小中9年間の探究学習の集大成ともいえる「浜中学（はまなか）」と銘打った学問として位置づけられ、その発表会は広く一般の人にも公開されるほどです。

私たち教職員は、子供たちの学びと同様「学び続ける教師」をスローガンの一つに掲げ、日々教材研究や授業づくりに取り組んでいます。働き方改革が叫ばれる昨今、さまざまな業務の削減や時短にむけて取り組んでいますが、この「学び続ける」気持ちは教師の魂と思っています。私自身が授業をする機会は少なくなりましたが、「学び続ける」気持ちだけは絶対に忘れず、子供たちや茶内小教職員と共に日々探究していく覚悟でいます。

あっという間の7月で、茶内にも夏の訪れを感じる暑い日が続いています。遠くフィリピンから渡ってきたエゾセンニュウは、パートナーを見つけ、さえずりをやめ静かに巣を作って産卵する時期になります。茶内小の子供たちは、暑さに負けず元気に学習の仕上げや、調べ学習のまとめに取り組み始めます。子供も教師も一緒に探究心をもって主体的に学び続ける姿を期待しつつ、今度こそ自分の疑問は自分で調べようと強い決意で1学期の締めくくりを迎えたいと思います。



「第97回茶内小学校大運動会」～スローガン「力戦奮闘」を体現!!～

6月7日（土）に、令和7年度茶内小学校大運動会を開催しました。当日の天候にも恵まれ、成功裏に終えることができました。今年度は、スローガン「力戦奮闘」を合言葉に、各種目で学年の枠を越え、「どうしたらより速く・強くできるか？」について話し合い、練習を重ねてきました。当日は、練習の成果を存分に発揮し、全ての子が全力を尽くした素敵な運動会となりました。



選手宣誓



ダンス玉入れ



大玉転がし



綱引き



茶内小ハリケーン



茶小全校リレー



優勝旗授与



準優勝杯授与



特に6年生は、当日参加できなかった白組団長の気持ちも一緒に、一致団結していたように感じました！

前日6日（金）の17:30から、施設部の皆様に保護者席のライン引きをしていただきました。前々日の雨の影響で日程を変更して実施したにも関わらず、多くの方に参加していただきました。また、当日も役員さんを中心に、会場の巡視をしていただきました。運動会の円滑な実施のため、何より子供たちのために多くの支援を賜り、本当にありがとうございました。

「いじめアンケート」

5月末に実施しました、「いじめアンケート」の結果をご報告します。

「4月から今日までに嫌な思いをしたことがありますか」「友人が嫌な思いをしているのを見たり聞いたりしましたか」との設問に、下記の回答がありました。

嫌な思いをしたことがある	⇒ 21名
見たり聞いたりしたことがある	⇒ 34名
⇒確認できたいじめの件数	⇒ 22件

アンケートをもとに担任による教育相談等を行ったところ22件のいじめを確認いたしました。同時に、関わりのある児童へのサポートやいじめ解消にむけた取組を早急に行っております。また、学校の組織的対応として、

- ①いじめ対策委員会の開催
- ②全教職員およびスクールカウンセラーとの情報共有
- ③Q-Uアンケート結果と関連付けた分析

を行いました。今後は、いじめ早期発見のための研修、未然防止につながる発達支持的な生徒指導の研修等を行い、どの子も安心して登校できる学校づくりにつなげる取組を進めてまいります。ご家庭でも、お子さんの様子で気になることがありましたら、すぐに学校まで連絡していただきますようご協力をお願いします。

「コミスク委員会」～地域とともにある茶内小へ～

6月25日（水）に、今年度1回目の学校運営協議会（コミスク委員会）を開催しました。地域から推薦された方々が集まり、「茶内小・茶内中の学校経営計画について」「学校行事での連携」「子供たちの安全確保」などについて話し合われました。



また、読み聞かせボランティアをはじめとする、**学校支援ボランティア**の募集についてもご承認いただきました。今年度は募集をかける前から5月28日（水）の「花壇整備作業」に3名の方にお手伝いいただいたり、6月26日（木）の5年生の参観日に家庭科（裁縫）の授業でお手伝いいただいたりと、

既にいくつかの教育活動を支えていただいています。

今後も、地域の皆様に支えていただきながら、ますます多様な教育活動を展開・推進してまいります。

ご協力の程、よろしくお願いいたします。



「縦割り班活動」～学年の枠を越えて～

4月に発足した縦割り班。1～6年生を6つのグループに分け、年に何度か一緒に遊びを考えて遊んだり、清掃活動をしたりしています。これらの活動は、上級生は下級生への思いやりやリーダーシップを育てること、下級生は上級生へ憧れの気持ちを育むこと、また、すべての児童が人と関わる喜びを感じることができるようになることをねらいに例年実施しています。

今年度新たな取組として、この縦割り班を活用して、「全校一斉体力テスト」を6月23日（月）に実施しました。上級生が下級生（特に1年生）に種目のやり方を教えたり、数を数えてあげたり…。ブースの移動もとてもスムーズでした。まさに縦割り班のねらいどおりの活動となりました。来月は、「遠足」でも縦割り班を活用します。どのような姿が見られるか、今から楽しみです。

